

# DIARIO DE LA MARINA

PERIODICO INDEPENDIENTE

Reducción y Admón.: Peligros, 3. - Teléfono, 29-31

Director, Alfonso Ruiz de Grijalba

Madrid, 9 de julio de 1925

Gerente, Manuel Montilla y García

AÑO LVII - Número 10.801

Laborando por la paz

## La Conferencia francoespañola

En la Prensa española, casi sin excepción, se acoge estos días con la natural preocupación las noticias referentes a la actitud adoptada por determinadas potencias frente a los acuerdos y a los propósitos que se alcanzan y persiguen en la Conferencia hispanofrancesa de Madrid.

No compartimos nosotros en toda su extensión los recelos y preocupaciones de algunos queridos colegas, y miramos con más pesimismo que ellos el horizonte internacional. Esta relativa confianza nuestra no es fruto de un impresionismo, sino consecuencia lógica de un razonamiento, que queremos hacer público.

Francia y España han declarado y repetido hasta la saciedad que no les mueve en sus cálculos y planes sobre Marruecos el menor deseo imperialista, que siguen sujetas a su compromiso inicial de Algeciras y al posterior de 1912. Y si es así, y a todas luces está evidenciado que no ha partido la iniciativa de la actual situación militar de franceses o españoles, sino que estos dos países se han visto obligados a defenderse del ataque rebelde, ¿cómo puede explicarse que el resto de las potencias que intervinieron en el concierto sobre la pacificación y civilización del Magreb, en la actualidad se muestren, no ya hostiles, sino reservadas, ante la adopción por parte de Francia y España de medidas imprescindibles para atajar y extinguir la rebelión?

El pacto sobre Marruecos dió el resultado de confiar a Francia y a España la misión de Protectorado, concediendo a ambos países plena libertad de acción y libertad plena de movimientos.

Olvidar este principio fundamental equivaldría a derribar de un solo golpe todos los Convenios. Y eso, ¿a quién aprovecha? ¿A quién conviene el entrar de nuevo en una amplia y difusa negociación que podría alcanzar límites no sospechados siquiera?

Nos dicta, pues, la razón más pura una confianza y casi una certidumbre de que por nadie será olvidada esta realidad, y que los dos países protectores acabarán por encontrar, no ya la simpatía, sino el apoyo moral de todas las potencias para llevar a la práctica los planes mesurados y bien definidos que se acaban de concertar en Madrid, para bien, no sólo de España y de Francia, sino del interés de Europa entera.

La reunión de delegados francoespañoles anunciada para hoy por la mañana se aplazó hasta las cinco de la tarde, a causa de tener que acudir a Palacio M. Malvy, en visita de despedida.

El señor Aguirre de Cárcer, que en la Presidencia habló con los periodistas, dijo que en relación con la Conferencia no había nada nuevo noticiable.

A las doce menos diez acudió a Palacio el ex ministro M. Malvy, siendo recibido por Su Majestad el Rey, en audiencia de despedida.

Al salir el ex ministro francés conversó amablemente con los periodistas, manifestándoles lo siguiente:

—No puedo decirles nada nuevo. He venido a despedirme de Su Majestad el Rey, porque esta noche regreso a mi país. Todo marcha muy bien, y el acuerdo es perfecto entre los representantes de los dos países. Esto es lo que interesa.

—¿Se ha recibido ya la conformidad del Gobierno francés al acuerdo sobre colaboración política?

—No lo sé—contestó el señor Malvy. Ayer se elevó la consulta a nuestro Gobierno; pero ignoro si se habrá recibido la contestación, pues no estuve hoy en la Embajada.

Realmente—agregó—, la firma sólo estaba pendiente de detalles muy pequeños, pues en lo esencial el acuerdo es perfecto.

—¿Se firmará entonces esta tarde?

—Eso depende de que se reciba la aprobación de nuestro Gobierno. Ahora voy a ver al general Primo de Rivera para despedirme de él.

—Con la firma del Convenio de colaboración política, ¿se dará por terminada la Conferencia?

—No lo creo, pues aún faltan algunos pequeños detalles.

—Entonces, ¿durará aún otra semana?

—Supongo que sí.

—¿Volverá usted a Madrid?

—No sé si será necesario; pero, desde luego, si mi presencia fuese necesaria, si vendría.

—Mi deseo—agregó el señor Malvy—es que se afirme la colaboración completa y total de los dos países.

Con el señor Aguirre de Cárcer conferenció anoche, durante cerca de dos horas, el nuevo cónsul de España en Tánger, señor Plá.

Poco después de las ocho acudió anoche a la Presidencia el general Gómez Jordana, a cuyo despacho oficial acudió media hora después, tan pronto como llegó al palacio de la Castellana, el vicepresidente del Directorio.

Ambos generales conversaron por espacio de una media hora.

Virtualmente ha quedado terminada la labor de los técnicos que toman parte en la Conferencia.

Mostrábase anoche extrañado el general Jordana de que, a pesar de las reiteradas manifestaciones en sentido optimista que vienen haciendo los delegados de una y otra nación, y no obstante las orientaciones oficiosas que se señalan esos días, persistan los rumores sobre discrepancias que no han de existir en ningún momento, y que la realidad, después de los acuerdos adoptados, ha de desvanecer por completo.

Confirmó el general que dentro de algunas horas se firmará el nuevo acuerdo de la Conferencia, el que se refiere a la actuación política, pendiente sólo de determinadas consultas que se han hecho al Gobierno francés y que no afectan a la parte esencial.

Una vez más el presidente de la Conferencia alabó ayer la discreción de que dan muestra los periódicos madrileños al emitir juicios sobre las negociaciones francoespañolas, y ofreció orientar a la Prensa en lo relativo a la Conferencia cada vez que se presente la oportunidad y dentro de la obligada reserva.

En el hotel Ritz se reunieron anoche en banquete de despedida en honor de M. Malvy los delegados franceses y españoles de la Conferencia francoespañola.

Los comensales aprovecharon de sobremesa para ultimar determinados extremos que el ex ministro francés ha sometido a la consideración de su Gobierno, que son independientes de la parte acordada, y que más que otra cosa se refieren a la futura actuación en ambas zonas del Protectorado.

A la comida asistió el general Magaz.

## CASA REAL

Su Majestad el Rey recibió hoy a una Comisión de la Cámara de la Propiedad

Urbana, a otra de artistas, a la marquesa de Otero, al marqués de Villamagna y a doña Concepción Espino e hija.

También ofrecieron sus respetos al Soberano la marquesa de Squilache, los condes de Bailén y los marqueses de Risell.

El embajador de Italia, acompañado del conde de Velle, cumplimentó hoy al Soberano.

Hoy fué recibido en audiencia por Su Majestad el Rey el cardenal primado, doctor Rujó.

También concedió audiencia el Soberano a Su Alteza el infante don Alfonso de Orleans, a los duques de Sevilla y al marqués de Aldama.

La Reina doña Victoria recibió hoy en audiencia a la presidenta y a una Comisión de señoras de la Cruz Roja de Zaragoza.

Ofrucieron sus respetos a la Soberana los condes de Lámias.

El marqués de Ribera estuvo hoy en Palacio, despidiéndose de la Reina doña Cristina.

Es probable, pero no seguro, que la Reina doña Cristina marche a San Sebastián mañana.

Depende de que su nieta, la infantita Isabel, que llega mañana a Madrid, no se encuentre fatigada y pueda seguir el viaje a la capital donostiarra acompañando a la Reina madre.

## Información de Marina

**El Cuerpo de torpedistas-electricistas.**

A fin de acomodar las nuevas plantillas de este Cuerpo a las necesidades del servicio, se ha dispuesto lo siguiente:

Primero. Que la vigente plantilla de dicho Cuerpo se considere distribuida por departamentos en la forma siguiente: Cádiz, un mayor, once primeros y treinta y seis segundos.

Ferrol, un mayor, catorce primeros y treinta segundos.

Cartagena, un mayor, quince primeros y treinta y cuatro segundos.

Segundo. Los tres departamentos facilitarán los primeros de dicho Cuerpo que deban embarcar de cargo con arreglo a lo que se disponga de Real orden, a propuesta del detall del Cuerpo, que deberá llevar el turno en la forma prevenida.

Tercero. Los tres departamentos facilitarán asimismo el personal de segundos torpedistas-electricistas que necesite la escuela de instrucción, cuyo comandante general deberá solicitar de los capitanes generales respectivos, procurando que el de dicho empleo embarcado en los buques a sus órdenes esté promediado; es decir, proceda por igual de los tres departamentos.

Cuarto. El departamento de Cádiz deberá facilitar el personal de segundos torpedistas-electricistas a los buques afectos a las fuerzas navales del Norte de África.

Quinto. El personal para las dotacio-

nes de los submarinos afectos al departamento de Cartagena será facilitado asimismo por los tres departamentos en donde lo exista especializado, a propuesta del jefe de la estación de submarinos de Cartagena, formulada por conducto del capitán general del departamento, bien entendido que dicha medida es transitoria, y, por consiguiente, a medida que en los demás departamentos existan divisiones de submarinos, cada uno deberá atender a dicha necesidad con el personal afecto al mismo.

Sexto. El estar cumplido de condiciones, tanto de cargo como de subalterno, no excluye de volver a embarcar cuando las necesidades del servicio lo exijan, como tampoco el tener cumplida la edad reglamentaria para quedar exentos de prestar servicios en submarinos excluye de hacerlo en buques de otra clase, con o sin el cargo profesional.

Séptimo. Interín no esté cubierta la plantilla de dicho Cuerpo y por consiguiente, normalizados los servicios, será forzoso dejar al descubierto algunos de éstos; pero deberá tenerse en cuenta que los destinos de a flote son preferidos a los de tierra, y, en su consecuencia, atenderse con preferencia a las dotaciones de los buques que componen la escuadra de instrucción y las fuerzas navales del Norte de África, y, por lo que afecta a los de tierra, atender a aquellos que los capitanes generales, con su reconocido celo, consideren como más importantes y necesarios dentro de la plantilla vigente.

**La Escuela de Guerra Naval.**

Se ha dispuesto que una Comisión, formada por el capitán de corbeta don Enrique Pérez y Fernández-Chao y comisario don José Barbastró y Sampedro, se proceda con toda urgencia a la adquisición de muebles, libros y efectos necesarios para la instalación de la Escuela de Guerra Naval, a cuyo fin se concede un crédito de 30.000 pesetas.

**Resoluciones de personal.**

Se dispone que el coronel de Artillería de la Armada don Luis Bustamante y de la Rocha quede para eventualidades del servicio al terminar los dos meses de licencia que disfruta por enfermo.

Idem id. se haga constar en el Estado general de la Armada y expediente personal del comisario don Felipe Franco Salinas haber sido nombrado gentilhombré de cámara de Su Majestad, con ejercicio.

**Cuerpos subalternos.**

Para cubrir vacantes reglamentarias se promueve a sus inmediatos empleos al primer condestable don Francisco Fernández Pastoriza y segundo graduado de alférez de Artillería de la Armada don Juan Espinosa Piedra, que son los más antiguos en su escala declarados aptos para el ascenso, debiendo en sus nuevos empleos quedar afectos a la Sección del departamento de Cádiz, que es la que les corresponde.

Se dispone sean reconocidos para el ascenso los primeros contramaestres don Nicanor Becerro Barjas y don Jesús Melles García y remitidas al ministerio las correspondientes actas de su resultado en unión de los últimos informes reservados de los interesados.

Se dispone que el maquinista oficial de primera clase don Francisco Hernández Paredes quede en eventualidades del servicio en el departamento de Cádiz al terminar la licencia que por enfermo disfruta.

## LA LUCHA EN MARRUECOS

### La acción de Francia y España

La acción militar en el Protectorado español.—El último parte.

El parte oficial facilitado esta madrugada dice:

«Sin novedad en ambas zonas del Protectorado.»

Noticias de Melilla.

MELILLA 9.—Elevóse la escuadrilla Bristol, que reconoció el frente hasta el zorro de Asela y bombardeó los adueros rebeldes de Benibuyari del Llano.

El aparato pilotado por el teniente José Añaman, que llevaba como observador al teniente Antonio Pérez Camino, vióse obligado a tomar tierra en territorio enemigo, distante unos cuatro kilómetros de nuestra posición de Izen Lasen.

Ante la imposibilidad de elevarse, trataron de incendiar el aparato, lo que no pudieron hacer por carecer de cerillas.

Al observar lo ocurrido otro aparato, pilotado por el capitán Pío Fernández Mulero, que llevaba como observador al capitán Antonio Calderón, descendió cerca del aparato siniestrado, deseoso de salvar a sus compañeros.

Al aterrizar llegó el capitán Mulero a sus dos compañeros, montados sobre las alas de su aparato.

Hecho esto trató de elevarse; pero se rompió una rueda del aparato.

Entonces Mulero entregó a los compañeros los fusiles que llevaba en su aparato, y los cuatro aviadores dispusieron a la defensa.

Advertidas de lo que ocurría, salieron fuerzas de la jarcá Varela, un escuadrón de la melilla número 2, dos secciones del batallón de la Constitución y una mía, llegando al lugar donde se hallaban los aviadores.

Los primeros en llegar fueron el capitán de la cabila de Midar Alaj Mijan, que salvó recientemente al aviador Letca, y un hermano del capitán.

Nuestras fuerzas, apoyadas por la artillería de la posición de Izen Lasen, que hizo ceteros disparos, lograron regresar a la posición en unión de los cuatro aviadores y del aparato que pilotaba el capitán Mulero.

El otro aparato fué incendiado.

La Policía detuvo por indocumentado a Julián Cebolla Clamonte, de veintiseis años de edad, natural de Zaragoza.

Es desertor de la Legión extranjera de Argelia, y llegó a Melilla a bordo de una embarcación moruna.

Ingresaron en el hospital, heridos en actos de servicio, los soldados Antonio Villegas, Salvador Rest, Antonio Menagüe y José Denibofor.

Los aviadores Páramo y Sampil sufrieron un accidente, resultando el primero con magullamiento general, y el segundo, con grave conmoción cerebral.

En la zona francesa.—La situación en el frente.

FEZ 9.—En la región de Uazan no hay novedad.

Ha regresado a Fez, enfermo, el general Colombat.

Se señalan importantes infiltraciones enemigas al Este de Zerual.

Los franceses repelen al Norte del Uarga a los disidentes.

Se prepara un ataque del enemigo a 22 kilómetros de la carretera de Tazza a Fez.

Continúa la evacuación de Tazza.

A lo largo del Uarga se concentra una jarcá de 10.000 fusiles, parte de la cual ejerce presión sobre las tribus entre Nzara y Ain-Aicha, con objeto de llevarlas a la disidencia; pero la mayoría de ellas se repliegan al Sur.

Parece que el enemigo se propone una nueva ofensiva hacia Fez por vías más cortas.

Sigue amenazado el sector Este. Las tribus cercanas a Tazza están algo excitadas.

Se inquietan cabilas que observaban actitud dudosa.

PARIS 9.—Telegrafan de Rabat a los diarios que se confirma la excelente impresión causada entre las tribus por los últimos triunfos alcanzados por las tropas francesas, observándose que aquellas que permanecían en una actitud dudosa se han sometido a la obediencia.

Todas las informaciones recogidas en el campo indígena están de acuerdo en el número elevado de pérdidas sufridas por el enemigo.

En la región de Tazza, un fuerte destacamento, formado principalmente por los aspasibis, ha derrocado y arrojado a un barranco a 400 regulares rifños, de los que muy pocos pudieron escapar con vida.

¿Aplaza Naulin su viaje a Marruecos?

PARIS 9.—Le Matin dice que, después de la entrevista que celebró ayer con el general Naulin, el señor Painlevé de-



El presidente de la Delegación hispanofrancesa, general Gómez Jordana, y los señores Sorbier, comandante Contar, teniente de navío Dillar, oficial de la Armada Saint-Maurice y de Perrier, Aguirre de Cárcer, Múgica, Seguí, Pérez Chao y Sangróniz



## Desde París

La jornada de ocho horas.

PARIS 9.—La Cámara ha aprobado, por unanimidad de 155 votantes, la ratificación del Convenio de Washington, relativo a la jornada de ocho horas en la Marina.

**El Instituto Internacional de Cooperación Intelectual.**

PARIS 9.—El Senado ha adoptado el crédito de dos millones para la construcción en París del Instituto Internacional de Cooperación Intelectual.

**Vandervelde en París.**

PARIS 9.—M. Vandervelde, ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica, ha llegado hoy a París por el rápido de Bruselas.

Viene a celebrar una conferencia con M. Briand.

## El sermón del ejemplo

París, julio 1925.

Allí por el año 1907 pasó la frontera un español que acababa de pasar de los cuarenta; convencido de que nadie se profeta en su tierra y asediado por la noble ambición, no de ser profeta, sino de ser alguien y de trabajar con algún provecho y con horizontes algo más dilatados que los que se le ofrecían en la madre patria, entró en la República vecina con un gran bagaje de experiencia, con nobles títulos de saber, con hábitos de trabajo, con magníficos proyectos, con mujer juiciosa, hijo único y bolsa modesta; así las formalidades del despacho de Aduana fueron rápidas y nada costosas, pues, aunque gran fumador, ni sacó de España la más pequeña provisión de brevas.

Así, sin brevas ni cartón, pero cargado de experiencia, de ilusiones, de energía, de honradez y de inteligencia entró en París hace diez y ocho años, José Muñoz Escámez, dejando en Madrid su fama bien ganada de excelente periodista, que, dicho sea en honor de la verdad, le ocasionó más desvelos que ganancias y más disgustos que rentas.

Muñoz Escámez no había perdido su tiempo en cuanto a su instrucción: era médico, licenciado en Letras, profesor normal y había estudiado Derecho; pero la Prensa, gran embaucadora de espíritus inteligentes en España, lo había acaparado y en ella dejó, sin gran provecho material para él, la flor y nata de sus energías juveniles.

Ya en París hubo de pasar el noviciado consiguiente y satisfacer con modestas y poco sabrosas tagarrinas su afición al tabaco, ya que aquí vino sin brevas ni protecciones políticas. A pulso y sin pulsar más que la lira, ni pulsar enfermos, ni espada, ni sable, fué levantando su zarandazo pabellón, sostenido por su fe cristiana, su perseverancia en el trabajo, el amor inquebrantable de su esposa, española de pura raza, y la sonrisa infantil del hijo adoptado.

Muñoz Escámez tenía una idea fija, un proyecto, en el que se entrelazaba su cariño arraigado a España, sus amores por la América latina, sus inclinaciones científicas y literarias y su simpatía profunda por la patria de predilección donde por vocación voluntaria se había establecido; fundar en París una casa editorial de librería española, centro de sostenimiento y expansión del habla española, de su literatura; lugar de enlace entre España y sus hijas de América, archivo de las letras patrias en donde Francia pudiera acudir a cultivar sus aficiones por las gallardías de habla del inmortal Cervantes.

La idea era hermosa, patriótica, simpática en Francia; pero su realización necesitaba... del nervio de la guerra: ¡el dinero!

Muñoz Escámez, con la tenacidad del convencido, logró encontrar, tuvo la suerte de encontrar, el asociado indispensable para desarrollar sus planes: un sabio eclesiástico de gran inteligencia, decidido, activo amante de España, admirador del gran Cervantes y dispuesto a dar las sumas necesarias en holocausto a sus creencias en honor de la patria y de su literatura.

José Muñoz Escámez pudo al fin levantar su monumento, fundar la Casa Editorial Franco Ibero Americana, que dirige desde hace diez y siete años, en la que van publicados 368 títulos y en la que ha dado 12 obras suyas que han despertado un vivo interés: su «Pastora» ha sido premiada con una medalla; su «Cervantes» ha tenido el gran premio de un éxito general; ahora acaba de publicar, en español, una «Gula de París», que es la obra más completa, más seductora que se ha publicado sobre la gran urbe.

Todo el mundo puede publicar una gula de París, como todo el mundo puede publicar un libro de cocina, copiando los ya publicados; pero hay guías y guías, como hay recetas y recetas.

La «Gula de París» que acaba de publi-

car, en español, la Casa Editorial Franco Ibero Americana, fundada y dirigida por José Muñoz Escámez, es un libro hecho por éste, por él escrito, con descripciones lindísimas y exactas, con informes interesantísimos, con diálogos atractivos y de una utilidad indudable, libro que ha venido a llenar un vacío y que tiene un éxito enorme.

Muñoz Escámez es un trabajador incansable, de una perseverancia rara en nuestra raza de desalientos. Sin embargo, es un español de pura cepa... Esto de la cepa no lo digo por su intemperancia vinícola, pues, fiel a la costumbre española, es un gran bebedor de agua. Sobre la chimenea de su despacho hay siempre una batería de botellas de Vichy... vacías, escondidas detrás de las densas nubes de humo de tabaco... ¡Muñoz Escámez fuma puro sin descanso y bebe agua sin cansarse y trabaja sin solución de continuidad!... ¡Pero es, sin embargo, español de pura cepa!

No tiene aún los sesenta, y es ya abuelo; es ya abuelo, pero trabaja como si fuera un mozo, y es jovial como un muchacho y afectuoso como un español y modesto como hombre que vale positivamente mucho.

Su hijo único, Antonio, a quien el padre debe su título de abuelo, es su secretario, su gran colaborador y su gran amigo.

José Muñoz Escámez vive en París laborando a diario por el habla española y honrando con brillo singular a España, de quien es hijo preclaro y a quien la madre patria debe estar profundamente agradecida!

## DE AMERICA

De la Argentina y Brasil.

**BUENOS AIRES 9.**—En el puerto se ha producido un violento incendio a bordo del vapor francés «Dalhy», que se encuentra anclado en el puerto.

La tripulación consiguió con éxito dominar el incendio; pero se han producido daños de consideración en la carga.—Agencia Americana.

**BUENOS AIRES 9.**—La Legación del Vaticano cerca del Gobierno argentino ha remitido al Papa la suma de 15 millones de liras que ha legado un argentino para ser destinadas a diversas obras y fundaciones religiosas.—Agencia Americana.

**BUENOS AIRES 9.**—Se ha celebrado la sesión inaugural del Congreso de Ciencias Económicas, con asistencia del Gobierno.—Agencia Americana.

**BUENOS AIRES 9.**—Acaba de ser constituida la primera escuadrilla argentina de aviación civil.—Agencia Americana.

**RIO JANEIRO 9.**—Ha fallecido el almirante señor don Carlos Noronha.—Agencia Americana.

**Ua "moto" choca contra una columna y resulta un anciano muerto**

Esta mañana, en el paseo del General Martínez Campos, ha ocurrido un accidente motorista, resultando un hombre muerto.

Por dicho paseo iba la motocicleta número 8.176, que conducía Felipe Sanz Arcos, de treinta y siete años, domiciliado en la travesía de San Mateo, número 18. El «sidecar» lo ocupaba el anciano José Vicente, de sesenta y cuatro años, y a causa de una ruda maniobra la «moto» fué a chocar violentamente contra una columna del tranvía.

A consecuencia del encontronazo salió despedido del «sidecar» José Campos.

Inmediatamente fué conducido a la Casa de Socorro del distrito de Chamberí, donde los facultativos de guardia le apreciaron diversas lesiones en la región frontal y la fractura del cráneo, a consecuencia de las cuales falleció poco después de su ingreso en el benéfico establecimiento.

El conductor, que fué detenido, resultó ileso.

**El Velázquez en litigio por es admitido en el Museo del Prado**

Numerosos aficionados y entendidos en pintura se han presentado en el Juzgado solicitando ver el cuadro.

En cumplimiento de las órdenes judiciales fué llevado ayer al Museo del Prado.

En el Museo tuvieron que atenderse al reglamento del establecimiento, y no pudieron recibirle por no estar catalogado y no ir acompañado de la necesaria Real orden del ministerio de Bellas Artes.

En vista de esto se consultó al juez de guardia, quien resolvió que se comunicara lo ocurrido al juez que instruye el sumario, para que éste sea el que resuelva en definitiva.

## De Barcelona

**El grupo escolar «Balmes».—El patriarca de las Indias bendice la primera piedra. Asamblea del F. C. de Barcelona.**

BARCELONA 9.—Dicen de Vich que se ha celebrado solemnemente la colocación de la primera piedra del Grupo Escolar «Balmes», presidiendo el acto el capitán general, rector de la Universidad, el patriarca de las Indias y las autoridades de aquella ciudad.

El alcalde, señor Comellas, pronunció un discurso dando cuenta de los esfuerzos realizados para la consecución de esta obra. Luego hicieron uso de la palabra el director de la Biblioteca Universitaria, señor Rubio; el maestro señor Bonell y el rector de la Universidad.

El patriarca de las Indias, doctor Muñoz, procedió a la bendición de la primera piedra, que fué luego colocada por el capitán general, al tiempo que los alumnos de las escuelas entonaban el himno a la bandera, acompañados por la Banda municipal.

Después se sirvió una merienda a los niños. Los invitados se trasladaron a la Casa Consistorial, donde fueron obsequiados con un «lunch».

Se asegura que en breve celebrará asamblea general el F. C. de Barcelona, y que en ella será presentada una candidatura para la nueva Junta directiva.

En la candidatura en cuestión figura como presidente el comandante señor Peris de Vargas.

**Los servicios de la disuelta Mancomunidad.—Una escuadrilla aérea polaca, a España.**

BARCELONA 9.—El diputado provincial marqués de Mariano y el director de la Escuela de Agricultura de la Diputación se han hecho cargo, en nombre de la Corporación provincial, de la finca que la citada Escuela posee en Caldetas, la cual forma parte del patrimonio de la Mancomunidad.

También en nombre de la Diputación el diputado ponente señor Robert se incautó del Laboratorio de Ensayos y Acondicionamientos, Escuela Profesional de la Mujer y Escuela del Trabajo, que pertenecieron a la Mancomunidad.

El funcionamiento del Laboratorio de Ensayos se modificará, desapareciendo la Junta administrativa y el Comité ejecutivo, y separando su funcionamiento del de las escuelas del Patronato.

La Dirección del Laboratorio se le ha confiado al ingeniero don Fernando Lassalle.

La Escuela Profesional de la Mujer se denominará Escuela Superior para la Mujer.

Se tiene noticia de que en breve hará un extenso «raid» por España una escuadrilla de aeroplanos polacos, mandada por el general jefe de la Aeronáutica de Polonia.

## Notas financieras americanas

Barcelona, julio.

**ARGENTINA**

**La cosecha del maíz en la Argentina.**

Según cálculos recopilados por la Dirección general de Economía Rural y Estadística, el segundo pronóstico de producción de maíz para la campaña 1924-25 da un resultado de 4.716.000 toneladas, distribuidas en la siguiente forma:

Buenos Aires, 1.858.200 toneladas; Santa Fe, 1.336.400; Córdoba, 1.019.200; Entre Ríos, 25.600; San Luis, 26.100; Pampeana, 97.700; otras provincias y territorios, 352.800 toneladas.

La cifra correspondiente al total general acusa una disminución de 36.000 toneladas respecto a la que arrojó el primer pronóstico formulado el 16 de abril último.

**La Deuda pública en la Argentina en 1924.**

La Deuda pública exterior alcanzaba en 31 de diciembre de 1923, pesos moneda nacional 539.186.428, y durante el año 1924 se emitieron 176.061.818 y se amortizaron 27.893.859, quedando en circulación en 31 de diciembre del año, 687.354.000. La deuda interna ascendía a 776.507.289, habiéndose emitido 79.151.000 pesos y amortizado 19.490.809, quedando un saldo en circulación de 836.227.480. La circulación total de la deuda pública interna y externa era en 31 de diciembre de 1924 de 1.523.581.867 pesos moneda nacional.

**COLOMBIA**

**Reglamentación de los Almacenes Generales de Depósito.**

El Gobierno acaba de dictar un decreto por el cual se atribuye al ministerio de Hacienda y Crédito Público el ramo de Almacenes Generales de Depósito. El mismo decreto dispone que por conducto de dichos Almacenes se harán las operaciones de crédito mobiliario que tengan por principal objeto el depósito, la conservación, la custodia y en su caso la venta de mercancías, productos y frutos de procedencia nacional y extranjera y la expedición de documentos de crédito transferibles por endoso y destinados a acreditar ya sea el depósito de las mercancías, ya el préstamo hecho con garantía de las mismas.

**El ferrocarril de Cundinamarca.** El ministerio de Obras públicas ha reconocido a favor de la Empresa del Ferrocarril de Cundinamarca una subvención de 148.000 pesos, correspondiente al trayecto de línea férrea construida entre Facatativá y El Dintel, y una suma de 223.300 pesos correspondiente al aporte del Gobierno para el mismo trayecto, a razón de 15.000 pesos

por kilómetro.

Estas sumas deben invertirse en el sostenimiento y prolongación del mismo ferrocarril, y el Gobierno recibirá títulos por el valor de la cantidad aportada.

**El servicio de navegación aérea en Colombia.**

El Gobierno ha concedido recientemente un auxilio de 60.000 pesos a la Sociedad Colombo-Alemana de Transportes Aéreos, 20.000 para la Compañía de Navegación Aérea entre Antioquia y el Valle y 5.000 para la Compañía Santandereana de Aviación. Los primeros 60.000 serán invertidos en la compra de un superhidroavión, y las otras sumas en adquirir aparatos para el establecimiento del servicio de transportes aéreos entre las ciudades de Bolombolo y Cali y Puerto Wilches y Bucaramanga. Además, la Scadta deberá fundar una escuela de aviación, dirigida por profesores alemanes expertos en la materia, que instruirán los alumnos colombianos. La Sociedad tiene el propósito de establecer un servicio de aviación entre Colombia y la Florida, pasando por Panamá, Costa Rica, Nicaragua, El Salvador, Honduras, Guatemala, Cuba y West, lo que colocará a Barranquilla a cuatro días de New York.

**COSTA RICA**

**La Hacienda de la República en 1924**

Según datos publicados recientemente por la Sección de Contabilidad Nacional de la Secretaría de Hacienda y Comercio, los gastos de los diferentes departamentos de la nación han sumado en 1924 19.549.401 colones, contra 18.205.368 el año 1923, distribuyéndose así:

Poder legislativo, 337.433; Poder judicial, 634.247; Gobernación, 2.085.534; Fomento, 3.582.309; Relaciones exteriores, 338.331; Justicia, 76.725; Culto, 64.087; Beneficencia, 549.267; Educación pública, 2.729.109; Seguridad pública, 2.269.602; Hacienda, 2.861.603; y Deuda pública, 4.021.149.

Como en el presupuesto correspondiente figuraban gastos por 20.433.661 colones, la Hacienda ha economizado 884.260. Las rentas señalan asimismo el estado próspero de la República, pues calculadas en 18.850.884, produjeron 23.259.050, contra 20.520.547 en 1923, correspondiendo a Aduanas 11.358.546 colones; a licores, 4.285.519; a impuestos fijos de exportación, 2.478.223 (2.343.875 al café) y al ferrocarril al Pacífico, colones 1.755.986.

El superávit registrado en el presupuesto de 1924 ha sido, pues, de 3.709.648. La Aduana de San José recaudó 6.252.247; la de Limón, 3.407.649; la de Puñtareñas, 1.358.564; y la de Sixola, 340.084.

**CUBA**

**Los emigrantes a los Estados Unidos.**

El comisionado de Inmigración, doctor Francisco Hernández, ha dispuesto que toda persona que sea devuelta de los Estados Unidos, por haber ido contraviniendo las leyes o por haber llevado documentos falsos y que no tenga el tiempo de residencia que concede la ley en Cuba, será devuelto al país de origen, de acuerdo con el artículo 10 del decreto número 384.

**El comercio de Cuba en 1924.**

El comercio exterior de Cuba alcanzó el año próximo pasado 724.594.885 pesos, correspondiendo 290.525.585 a la importación, y 434.069.000 a la exportación. Esta cifra excede a las del año anterior en 34.568.864, y el balance a favor de Cuba en 1924 ha sido de 143.543.415, contra 152.123.537 en 1923. Las importaciones en el año próximo pasado se distribuyeron así:

Estados Unidos, 192.041.848, contra 181.717.272 en 1923; España, 14.533.621, contra 13.213.009; Francia, 9.510.266, contra 8.389.827; Gran Bretaña, 12.267.724, contra 12.970.503; Alemania, 9.804.527, contra 9.937.582; otros países americanos, 26.638.206, contra 23.246.496; otros países europeos, 12.817.093, contra 8.359.431, y los demás, 12.912.300, contra 13.116.986.

Las exportaciones han sido las siguientes:

A Estados Unidos, 361.468.413, contra 367.345.910 en 1923; España, 1.350.419, contra 1.578.567; Francia, 4.248.000, contra 2.584.106; Gran Bretaña, 49.261.594, contra 32.407.541; Alemania, 1.408.384, contra 629.639; otros países de América, 8.767.338, contra 11.071.888; otros países de Europa, 5.543.563, contra 4.646.489, y los demás, 2.020.029, contra 810.503 en 1923.

España ha ganado cerca del 10 por 100 en su comercio de exportación a Cuba el año 1924 en comparación con 1923.

**ECUADOR**

**La exportación por el puerto de Guayaquil en 1924.**

La exportación por el principal puerto del Ecuador el año próximo pasado alcanzó 44.604.439 sueros, correspondiendo sueros 11.463.811 a mercaderías nacionales, y sueros 140.628 a mercaderías nacionalizadas. Los principales artículos exportados han sido: cacao, 28.993.420; café, 5.298.307; tierra mineral, 2.683.977; algodón, sueros 2.158.457; sombreros de paja, 1.932.014; arroz, 564.477; lana de ceibo, 435.927; azúcar, 412.356; cueros de res, 350.397; guineos, 230.811; semillas de algodón, sueros 180.889, etc.

**MÉJICO**

**Expedición científica a las islas Revillagigedo.**

Una expedición científica de elementos mexicanos y norteamericanos irá a estudiar las condiciones del grupo de islas Revillagigedo, en el Pacífico, que pertenecen a Méjico y están clasificadas como desiertas, aprovechando el viaje para recorrer las de Clirión Boca Partida y San Benito, que poseen numerosas especies desconocidas de flora y fauna.

**El petróleo en Méjico.**

Se calcula que los impuestos sobre pro-

claró que ya no parecía tan necesaria la marcha inmediata a Marruecos del nuevo general en jefe de las tropas de operaciones, porque las últimas noticias recibidas son plenamente satisfactorias, tanto desde el punto de vista del curso de las operaciones como de la lealtad de las tribus.

**Posiciones destruidas y abandonadas.**

FEZ 9.—Las posiciones de Bouchka y Uled Ala han sido destruidas, replégándose sus guarniciones respectivas.

**Un crédito para Marruecos.**

PARIS 9.—La Cámara de diputados discutirá el proyecto de ley concediendo un crédito de 185 millones de francos para atender a los gastos militares de Marruecos.

Han pedido la palabra varios oradores que desean intervenir en el debate.

Por parte del Gobierno hablará el señor Painlevé, y probablemente también el señor Briand.

**Inglatera y Marruecos.—La proposición de un diputado.—Una declaración de Chamberlain.**

LONDRES 9.—En la Cámara de los Comunes un diputado laborista abogó por que el conflicto marroquí sea sometido a la Sociedad de Naciones.

El señor Chamberlain le contestó que no estudiará ninguna sugerencia que tienda a que sea sometido a la Sociedad de Naciones un asunto que es del dominio interior exclusivo de Francia y España.

En la Cámara de los Comunes, al contestar hoy a una pregunta, ha declarado el señor Chamberlain que la cuestión de enviar fuerzas navales o militares a la zona de Tánger está siendo objeto de conversaciones entre los Gobiernos de Londres, París y Madrid.

**En Tánger.—Ante la actitud de los moros es retirado un proyecto.—Buque inglés.**

TANGER 9.—Se confirma que la Administración tangerina, ante la actitud de los moros, que habían anunciado su propósito de celebrar el jueves una manifestación contra el proyecto suspendiendo la circulación de la moneda hassani, ha desistido de llevar a la práctica, por ahora, la implantación de dicho proyecto.

De este modo ha quedado conjurado el grave conflicto que se avecinaba.

Se asegura que en breve llegará a este puerto el buque de guerra inglés «Queer Elisabeth».

## Revista de Prensa

**La fórmula de Marx, ilustrada.**

Pablo Iglesias dice en «La Libertad» que no ha de ser un proletariado miserable y hambriento, ignorante y sumiso, el que ha de liberar a la humanidad de la casa explotadora, sino que esa labor la ha de realizar una clase obrera dignificada y fortalecida.

**Hay que aumentar los haberes del maestro.**

Aplauda Luis Santullano en «El Imparcial» el aumento de tres millones en el actual presupuesto para creación de escuelas.

Pero no basta—añade—. Hay necesidad de mejorar la dotación del Magisterio, pues al triplicar el presupuesto de Instrucción pública en los últimos veinte años, no se ha obtenido el beneficio que era de esperar, y siguen en pie cuestiones fundamentales.

**La nivelación económica.**

Afirma «El Debate» que poco puede esperarse para la nivelación económica de la reducción de los gastos públicos.

En el desarrollo de la riqueza nacional es donde—a juicio del colega—debe buscarse esa nivelación.

**Cuarenta y cinco millones para los jesuitas.**

Comenta «El Liberal» el hecho de que la viuda de un rico comerciante madrileño haya dejado al morir a la Compañía de Jesús cuarenta y cinco millones de pesetas.

Al colega le hubiera parecido mejor que la opulenta señora hubiera imitado el proceder de muchos filántropos americanos, fértiles en iniciativas de este género que saben, al morir, hacerse perdonar sus riquezas.

**Desde la barrera.**

«A B C», en un breve suelto, da esta mañana la receta para acabar con la guerra de Marruecos.

Las dificultades—dice el colega—dependen de que, no poseyendo el país condiciones para sostener un Ejército, pues falta hasta el agua, es necesario el empleo de convoyes, y el convoy es el gran problema en África.

Las posiciones—agrega—no deben tener nunca enemigo a la espalda, y han de poder ser abastecidas desde el mar.

Con ese método y una escuadrilla de aeroplanos juzga el colega que podría terminarse felizmente la guerra.



# La Bolsa

DE MADRID Dia 9

## 4 por 100 Interior.

Serie F.	70,25
Serie E.	70,50
Serie D.	70,45
Serie C.	70,75
Serie B.	70,75
Serie A.	70,50
Serie G y H.	70,75
Fin de mes.	70,75

## 4 por 100 Exterior.

Serie F.	84,15
Serie E.	00,00
Serie D.	00,00
Serie C.	00,00
Serie B.	00,00
Serie A.	00,00
Serie G y H.	00,00

## 4 por 100 Amortizable.

Serie E.	00,00
Serie D.	88,00
Serie C.	00,00
Serie B.	88,50
Serie A.	88,50
Diferentes.	00,00

## 5 por 100 Amortizable 1920.

Serie F.	00,00
Serie E.	00,00
Serie D.	00,00
Serie C.	95,20
Serie B.	95,20
Serie A.	95,20

## 5 por 100 Amortizable 1917.

Serie F.	00,00
Serie E.	00,00
Serie D.	00,00
Serie C.	94,65
Serie B.	94,70
Serie A.	94,65
Tesoros.	102,50
Marruecos.	00,00

## Cédulas Hipotecarias.

4 por 100.	92,60
5 por 100.	101,00
6 por 100.	110,80

## Ayuntamiento de Madrid

Empéstito 1868, 3 por 100.	89,00
E. Interior 5 por 100.	90,00
Ensanche 4,5 por 100.	96,00
D. Obas 4,5.	00,00
V. M. 1914, 5 por 100.	00,00
V. M. 1918, 5 por 100.	88,00
V. M. 1923.	93,00

## Acciones.

Banco de España.	568,00
Banco Hipotecario.	370,00
Banco Hispano-Americano.	00,00
Banco Español de Crédito.	168,00
Banco Español Rio de la Plata.	51,00
Banco Central.	00,00
Tabacos.	000,00
Explosivos.	400,00
Azucareras preferentes.	105,00
Azucareras ordinarias.	00,00
Altos Hornos de Vizcaya.	000,00
Duro Felguera.	51,00
M. Z. A.	347,00
Norte de España.	379,00
Metro.	000,00
Tranvías.	000,00

## Moneda extranjera.

Francos.	32,35
Libras esterlinas.	38,45
Francos suizos.	133,70
Liras.	25,50
Dólares.	6,88
Francos belgas.	32,10
Pesos argentinos.	2,75
Florines.	2,67
Escudos portugueses.	345.

## BOLSA DE BARCELONA

Interior, 00 00; Exterior, 00,00; Amortizable 5 por 000, 00,00; Norte, 374,00; Alicante, 345,50; Andaluces, 00,00; Orenses, 00,00; Hispano Colonial, 000,00; Tabacos Filipinas, 000,00; Rio de la Plata, 000,00; Francos 00,00; Libras, 00,00; Dólares, 6 875.
--

## BOLSA DE BILBAO

Altos Hornos, 133,00; Felguera, 00,00; Explosivos, 398,00; Resinera, 188,00; Papelera, 00,00; Norte España, 000,00; Vascongados, 000,00; Banco de Bilbao, 0,00; Banco Vizcaya, 0,000,00; Banco Vasco, 000,00; Banco Urquijo, 000,00; Banco Rio de la Plata, 00,00; Banco Central, 00,00; Banco Agrícola, 000,00; Crédito de la Unión Minera, 00,00; Sabero, 0,00; Unión, 000,00; Vascongada, 00,00; Minas de Bilbao, 000,00; Mundaica, 00,00; H Ibérica, 000,00.
--

## CONSEJOS HIGIENICOS

### Insomnio.

No te acuestes con hambre, pero tampoco con el estómago todavía lleno. Entre la última comida y el momento de acostarse deben haber transcurrido por lo menos dos horas.

Procura desechar toda clase de pensamientos y cavilaciones al acostarte, lo cual lograrás fácilmente, contando en sentido retrógrado desde 300 hasta una.

Directorio tuvieron que asistir a la boda del ministro plenipotenciario de Cuba, señor García Kohly.

Si, como es de esperar, el general Primo de Rivera no empeora, regresará a Marruecos del 15 al 17 del mes actual.

Ha sido puesto en libertad don José Aurelio Larios, hijo del marqués de este título, que fué encarcelado como autor de un supuesto delito de insulto a la fuerza armada.

## Dos religiosos detenidos

A la llegada del expreso de Andalucía descendieron de uno de los coches dos religiosos con lengua barba y sendas maletas, que, acompañados de la Policía, pasaron a la Inspección de Vigilancia de dicha estación; momentos después fueron conducidos a la Dirección general de Seguridad.

Los reporteros, que procuraron averiguar lo sucedido, tropezaron con la más absoluta e impenetrable reserva.

No obstante, por referencias particulares podemos asegurar que los detenidos fueron sometidos a un minucioso interrogatorio, y que se verificó un registro en sus equipajes; en éstos fueron hallados varios cheques, otros documentos y una importante cantidad en metálico.

Los detenidos continuaban esta madrugada incomunicados en uno de los calabozos a disposición del director general de Seguridad.

## AYUNTAMIENTO

A las doce se abre la sesión, presidida por el alcalde, y por no haber suficiente número de concejales queda pendiente de discusión el acuerdo de la Comisión permanente aprobando la adjudicación a la Sociedad anónima Almacenes generales y Depósitos de Madrid de unas parcelas sobrantes del antiguo arroyo de Embajadores, y de unos taludes del paseo de las Acacias para la incorporación a una finca de dicha Sociedad.

Se limita la sesión a ruegos y preguntas, siendo lo más importante un ruego del señor Laguna, referente a la falsificación de la firma del arquitecto señor Echegaray por un empleado municipal; dice el edil que en el Ayuntamiento existen once expedientes de construcciones y alfileres firmados por el citado arquitecto, y los propietarios declaran no conocer ni tener relación directa con el arquitecto.

Intervienen también en la discusión otros concejales.

El señor Garrachana hace otro ruego, diciendo que se llame la atención al Gobierno y al Canal de Isabel II por la escasez de agua en el Matadero.

A última hora de la mañana, y aunque sin confirmarlo, se decía que se había dictado auto de prisión contra Federico Rívero Fernández y Angel Martínez Bailón.

La Policía busca a otro individuo llamado Marciano Benítez, por creérsele complicado en el asunto.

## LOS TOROS

### EN VISTA ALEGRE

#### Corrida extraordinaria.

Sólo a exceso de calorico puede atribuirse el colocar frente a frente y en son de pelea a dos muchachos, como Pedro Montes y Fortuna Chico, que poco a poco siguen sus «estudios taurómicos» con innegable aprovechamiento.

Y máxime si se hacen desde el «calligón» observaciones y asesoramiento a los diestros, exponiéndoles al azoramiento y, como lógica consecuencia, a la cogida, como ayer ocurrió a Mazquiarán.

Este hizo en el segundo novillo una faena valiente, aguantando y consintiendo con el cuerpo; pero al dar un pase en terreno comprometido, atendiendo consejo que no debió darse, fué enganchado por la res y volteado, resultando herido en el párpado derecho y en la nariz y con conmoción cerebral.

Pedro Montes tuvo, por esta causa, que despalear los seis toros, de pésimas condiciones y de excesivo peso para novilleros jóvenes.

Tuvo una buena tarde, a fuerza de valor y de exponer la piel, y se le concedió la oreja del tercero; pero para los que quisieron la pelea sigue la incógnita en pie.

¿Cuál de los dos?

#### Sánchez Mejías.

El diestro Sánchez Mejías está casi restablecido de su última cogida.

Por su alcoba del Palacio han desfilado conocidísimas personalidades de la aristocracia, la alta Banca y las Letras.

## La situación en China

SHANGHAI 9.—Se ha encontrado el cadáver de un marinero americano, que debe haber sido asesinado por los revoltosos chinos, en el límite de la concesión internacional.

También se ha registrado la desaparición de un marinero británico.

ducción y exportación de petróleo correspondientes a mayo último, serán mayores en 150.000 pesos a los recaudados en abril, que alcanzaron 4.219.854.

En este mes se extrajeron 9.607.013 barriles, contra 11.706.510 barriles en marzo anterior, o sea una disminución de barriles de 2.099.497.

La Huasteca Petroleum Company conservó su supremacía con una extracción de 3.121.936 barriles, siguiéndole la Transcontinental Petroleum Company con barriles 2.348.573. La Compañía Mexicana de Petróleo El Aguila, con 1.335.734; la Compañía Mexicana La Corona, con 1.062.668, y la Mexican Sinclair Company, con barriles 820.096.

## Las Misiones de los agregados comerciales.

De conformidad con el reglamento formulado por las Secretarías de Industria y Relaciones exteriores de Méjico, los agregados comerciales serán nombrados por el primer departamento, de quien dependerán, funcionando como agregados a las Embajadas y Legaciones; los nombramientos se comunicarán a la Secretaría de Relaciones exteriores, para que por conducto de las Misiones diplomáticas respectivas sean dados a conocer ante los Gobiernos de los países adonde vayan comisionados. Los muestrarios o exhibiciones permanentes de productos mejicanos quedarán a cargo de las oficinas consulares, y se establecerán en los lugares designados de común acuerdo por ambas Secretarías, las cuales se ocuparán de la participación de Méjico en ferias, concursos y exposiciones del extranjero, corriendo los gastos a cargo de la Secretaría de Industria.

## PARAGUAY

### El algodón en el Paraguay.

A fines de la campaña 1923-24, la superficie total de algodón sembrada en la República alcanzaba 12.500 hectáreas, y la superficie cosechada, 11.443 hectáreas, según datos recientemente publicados por la Oficina de Agricultura y Defensa Agrícola, habiéndose recogido 3.256.724 kilos de fibra, valorados en 2.821.379 pesos oro, y kilos de semilla 7.053.448, valorados en 155.276 pesos oro.

## EXTRANJERO

### Violenta tempestad en Estocolmo.

ESTOCOLMO 9.—La noche pasada se ha desencadenado una fuerte tempestad en Estocolmo, dando lugar a varios accidentes, en los que han perecido cinco personas y otras veinte han sido heridas de mayor o menor gravedad.

Los daños materiales son muy importantes.

### En la Cámara de los Comunes.

LONDRES 9.—En la Cámara de los Comunes, el secretario del Foreign Office ha sido requerido a decir que el Gobierno británico no tiene prevista acción alguna que pueda llevar a la ruptura inmediata con los Soviets.

Si los acontecimientos le obligaran a modificar esta actitud, la Cámara de los Comunes será inmediatamente informada.

La colaboración británica a la vigilancia de las costas de Marruecos queda también, según el secretario del Foreign Office, descartada.

También ha manifestado que se va a enviar una respuesta inmediatamente relativa a la nota china.

## La política del Directorio

El general Magaz despachó con Su Majestad el Rey; pero no hizo ninguna manifestación a los periodistas.

A la una y media se celebró en Palacio, presidido por Su Majestad el Rey, el banquete anual con que el Soberano obsequia a su Casa Militar.

Algunos periódicos han publicado un telegrama de Berlín, dando cuenta de haberse tomado el acuerdo de denunciar el «modus vivendi» con España.

Oficiosamente se declaraba hoy que el Gobierno español no tiene noticia oficial de tal acuerdo.

El presidente del Directorio, general Primo de Rivera, mejorado de su indisposición, abandonó hoy el lecho algunos momentos.

Por la mañana recibió el presidente al general Magaz, quien, desde el ministerio de la Guerra, se trasladó a Palacio para despachar con Su Majestad el Rey.

Luego el general Primo de Rivera recibió al general Jordana, quien le informó de asuntos relacionados con la Conferencia francoespañola, y a primera hora de la tarde estuvo a visitarle el ex ministro francés M. Malvy, quien se despidió, por marchar esta noche a Marruecos.

Anoche no se celebró Consejo de Directorio. La suspensión del mismo obedeció, de una parte, a la indisposición que sufre el presidente, que, según diagnóstico del doctor Quintana, que le asiste, es una afección gastrointestinal que requiere cuatro o cinco días de reposo, y de otra, a que el marqués de Magaz y otros generales del

Ponte en la nuca compresas empapadas de agua fría y procura en general mantener fresca la cabeza y calientes los pies.

Mérense también recomendarse los lavados con agua fría. En caso de tener que recurrir a algún medicamento, evita los narcóticos y todo somnífero de acción muy energética.

### Escocedura de los niños.

Las escoceduras se observan únicamente en niños mal cuidados y en niños enfermos. Para evitarlas se quitarán al niño los pañales húmedos, se lavarán únicamente con agua hervida las partes escocidas, secándolas después perfectamente, y se espolvorearán con un polvo apropiado que no irrite.

Si a pesar de todos los cuidados las escoceduras se reproducen, ello indicará que el niño sufre alguna enfermedad y que debe llamarse al médico para que lo reconozca.

## Desde Roma

### D'Annunzio no volará.

ROMA 9.—«La Epoca» anuncia que Gabriel d'Annunzio, que todavía se encuentra muy débil en su retiro, ha renunciado a su proyectado «raid» aéreo a Buenos Aires.

### Dimisiones a granel en el Gobierno italiano.

ROMA 9.—Una nota oficial anuncia la dimisión del señor Stefani, ministro de Hacienda, y del señor Nava, ministro de Economía pública.

«La Epoca» cree saber que el conde Volpi, antiguo gobernador de la Tripolitania, sucederá al señor Stefani en Hacienda, cartera a la que será reunida la del Tesoro.

El mismo periódico cree que el señor Belluzzo reemplazará al señor Nava en Economía pública.

## Falsificación de firmas en unos planos

En el Juzgado de guardia se tuvo ayer conocimiento de un hecho ocurrido en el Ayuntamiento, con motivo del cual se incoó el correspondiente atestado.

El hecho consiste en la falsificación de la firma de un arquitecto, y, probablemente, de algún otro.

Cuando se solicita una licencia de construcción o de alquilar, hay que presentar un plano en el Ayuntamiento, que tiene que ir firmado por un arquitecto.

Recientemente, la sección quinta recibió un plano firmado por el arquitecto señor Echegaray, en el que habían de hacerse algunas modificaciones.

El Negociado solicitó la presencia del señor Echegaray, que manifestó al serle presentado el plano que él no lo había hecho, no obstante estar su firma admirablemente falsificada.

Con objeto de confrontar la firma de dicho señor con otras suyas que aparecían en otros planos, sacaron los expedientes, en los que el arquitecto pudo comprobar que tampoco estaban firmados por él otros ocho planos más.

Los propietarios de las obras fueron llamados, declarando que habían encargado los planos al empleado municipal don Angel Martínez Bailón, afecto a la sección quinta, el cual había falsificado, sin duda, la firma del señor Echegaray, por ahorrar los honorarios de éste.

Del hecho se dio cuenta a la Comisaría del distrito de la Latina, la que, por orden del juez de guardia, detuvo al empleado, y le trasladó a la Casa de Canónigos, donde esta madrugada ha prestado declaración.

Parece ser que hay otros dos complicados en el asunto, a los que busca la Policía.

A última hora se asegura que también ha sido falsificada la firma del arquitecto don José Pulkings.

## Desde Ginebra

### El Convenio sobre comercio de armas.

GINEBRA 9.—Los delegados de Alemania han firmado el Convenio internacional reglamentando el comercio de armas.

## DEPORTES

### ¿Se queda o se va Zamora?

Zamora, el genial Ricardo, que, según los «chets», iba a ser el cancerbero ideal de la meta del Club levantino, parece ser ha firmado su ficha por el Deportivo Español.

Estas son las noticias que campean por las penas futbolísticas.

¿Será verdad?

### RING

#### Uzudun en Madrid.

El campeón de hacha y levantamiento de peso, hoy convertido en fenómeno del pugilismo, llegará a la corte esta noche.

Pasado mañana peleará contra el belga Jack Humbeck, y del resultado de este combate depende su calificación como challenger al campeonato de Europa de su categoría.

Seguidamente, acompañado de su manager Descamps, emprenderá su viaje a América.

## NECROLOGICAS

### Aniversario.

Mañana, 10 de julio, se cumple el tercer aniversario del fallecimiento de la que fué virtuosísima señorita María de García M. Puéllles.

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Concepción (calle de Goya), de diez a once de la mañana, se rezarán misas en sufragio de su alma.

A su madre, hermana y hermanos, especialmente a nuestro muy querido compañero en las tareas periodísticas, Luis García M. Puéllles, reiteramos con este motivo la expresión de nuestro sentimiento.

## Varios jovencitos roban un Cristo de talla y lo venden en diez pesetas

De un pueblo de la Mancha desapareció un Cristo de talla de gran valor intrínseco y artístico.

Merced a las gestiones realizadas por la Policía, se averiguó que había sido robado por unos jovencitos que, ignorando el valor que tenía, lo vendieron en diez pesetas.

Ayer varios agentes de la autoridad se personaron en casa del comprador, y se incautaron de la joya, previa entrega de un acta suscrita por los agentes.

## Una herencia de cuarenta y cinco millones a la Compañía de Jesús

La señora viuda de Pallarés, recientemente fallecida, ha legado su fortuna, consistente en 45 millones de pesetas, a la Compañía de Jesús.

En virtud del testamento, la citada Compañía religiosa pasa a ser propietaria de los baños de Alhama y del Monasterio de Piedra.

## NOTICIAS

Mañana, día 10 del actual, a las diez de la noche, dará una conferencia en el Círculo de la Unión Mercantil e Industrial, Avenida del Conde de Peñalver, 3, el doctor Ruiz Albéniz, sobre el tema «El tráfico comercial y la Aviación», con proyección de fotografías y películas de España en Marruecos.

Nos escriben varios suscriptores que desean saber lo que se haya hecho de práctico para remediar el vergonzoso estado de incultura de los hurdetanos.

Nos consta que el Patronato trabaja arduosa y activamente, luchando únicamente con la falta de dinero para el logro de su fin piadoso y civilizador.

En Leganés ha sido robada una imagen de Jesús.

¿Creerán los ladrones que llevaba encima los 45 millones legados por la viuda de Pallarés?

En Orihuela unos gitanos han tratado de comerse a un recién nacido.

Sospechamos la existencia de gentes que quieren comerse a los niños crudos.

### Santos del día.

Cirilo, obispo y mártir; Alejandro, Ceñón y compañeros mártires, y Verónica de Julianis, virgen.

## Espectáculos para mañana

ALKAZAR.—A las seis y tres cuartos, popular, El Príncipe Carnaval y Las sombras en relieve.

Paicos, 10 pesetas. Butacas, 5 pesetas.

Idem de principal, 1 peseta.

A las diez y tres cuartos, popular, beneficencia de Pepe Moncayo, con el estreno del vodevil La araña azul.

Paicos, 10 pesetas. Butacas, 5 pesetas.

Idem de principal, 1 peseta.

PAVON.—Compañía Manrique Gil.—A las diez y tres cuartos, La culpa fué del marido y La casa de Judas.

MARAVILLAS.—Compañía de Variedades modernas.—A las seis y media y diez y media, Princesa de amor (reestreno).

ROMEA.—A las seis y media y diez y media, Luisa de Valois, Nati Morales Pilar Torres, Frakson, Liana Gracia Dora la Cordobesita y Corona (despedida).

TALLERES GRAFICOS «EL MUNDO».—TAMAYO, 7 MADRID



# Loción PAQUITA

Para embellecer y conservar el cutis, dándole la belleza y lozanía de la juventud.

La LOCIÓN PAQUITA blanquea, da finura y quita toda mancha de la piel, haciendo desaparecer las arrugas y evitando la formación de éstas. Con su uso constante se consigue que desaparezcan toda clase de granos, espinillas y asperezas de la piel, conservando indefinidamente la lozanía del cutis. No es pintura, pudiendo usar todo el mundo la LOCIÓN PAQUITA.

## MODO DE USARLA

Después de bien lavada y seca la piel, mójese el pedacito de algodón hidrófilo que va dentro del estuche, en este líquido y frótese suavemente la cara, cuello y brazos, procurando extenderla bien con la mano, y al poco rato se verán los maravillosos efectos de esta loción. Si se desea obtener más blancura, pásese dos veces el algodoncito. Agítese el frasco.

DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS PERFUMERÍAS

Depósito general: CASA BENITO, Alcalá, núm. 6

Precio: 8,50 pesetas.

# ORIA Y GALINDEZ

## COMPRA Y VENTA

De alhajas.--Relojes.--Máquinas de escribir.--Fotográficas.  
Pianos.--Pianolas.--Gramófonos.--Bicicletas y objetos de arte y fantasía.

Pagamos mucho por papeletas del Monte de Piedad

Clavel, 8.--MADRID.--Teléfono 19-31 M.

# CORREOS PREPARACIÓN COMPLETA

Por D. Ciriaco Rojas, D. Eladio Zamora y D. Martín de León

JEFES DEL CUERPO

## COLEGIO DE SAN ESTANISLAO

ATOCHA, 18.--MADRID

(TODA LA CASA)

Internado modelo dirigido por D. ANDRES CHICLANA

PRESBITERO Y LICENCIADO EN FILOSOFÍA Y LETRAS

# Vickers, Sons And Maxim Limited

Oficina en Londres: 32, Victoria Street, S. W.—Constructores de buques de todas clases, tanto de guerra como mercantes, máquinas marinas, blindajes, artillería de todos calibres para el Ejército y la Marina, cañones de tiro rápido de los sistemas Vickers, Maxim, etc.; ametralladoras y municiones.—Fábricas que posee esta Compañía: Astilleros de Barrow-in-Furnes (antes Naval Construction and Armaments, C.º Ltd. at Arrow-in-Furnes); fábrica de aceros, cañones y blindaje de Seffield (River Bon Works); fábrica de cañones de fuego rápido, ametralladoras y municiones de Erith y Crayford; fábrica de cañones de fuego rápido y ametralladoras, montajes y proyectiles, de Placencia (Placencia de las armas C.º Ltd. Placencia-Guipúzcoa-España); fábrica de cartuchos metálicos de Birmingham; fábrica de cañones de tiro rápido y ametralladoras de Stockolm (Suecia); laboratorio de cartuchería de guerra;

fábrica en North Knot, para proyectiles; polígonos de Eskmeal y Eynsford.—Buques de guerra construidos en los astilleros de di Furness: «San Paulo», buque de combate de primera clase, de 19.200 toneladas y 23.500 caballos, para el Gobierno brasileño; «Almirante Grau» y «Coronel Bolognesi», cruceros tipo «Scout», clase de 3.200 toneladas y 10.000 caballos, para el Gobierno peruano; «Burick», crucero de primera clase, de 15.000 toneladas y 19.700 caballos, para el Gobierno ruso; «Katori», buque de combate de primera clase, de 10.950 toneladas y 16.000 caballos, para el Gobierno japonés; «Mikasa», buque de combate, de 15.200 toneladas y 15.000 caballos, para el Gobierno japonés; «Libertad», buque de primera clase, de 11.807 toneladas y 12.500 caballos, para el Gobierno chileno (comprado por el Gobierno inglés). Cambiado de nombre, se llama «Triumph». Por el Gobierno inglés: «Natal», cru-

zero de primera clase, de 13.550 toneladas y 23.000 caballos; «Sensibel» y «Skinuscher», cruceros tipo «Scout», clase de 2.900 toneladas y 17.000 caballos; «Dominion», buque de combate, de 16.350 toneladas y 18.000 caballos; «King Alfred», crucero de primera clase, de 14.100 toneladas y 30.000 caballos; «Vengeance», buque de combate de primera clase, de 12.950 toneladas y 13.000 caballos; «Hogue», crucero de primera clase, de 12.000 toneladas y 21.000 caballos; «Porwerful», crucero protegido de primera clase, de 14.500 toneladas y 25.000 caballos; «Amphitrite», crucero protegido de primera, de 11.000 toneladas y 15.500 caballos. Buques mercantes construidos en dichos astilleros: «Empress of India», «Empress of China» y «Empress of Japan», 8.000 toneladas y 10.000 caballos. Además, desde el año 1873 hasta la fecha se han construido 70 buques de distintas clases.

# Compañía Trasatlántica

## SERVICIOS DIRECTOS

### Línea a Cuba-Méjico.

Servicio mensual saliendo de Bilbao el día 16, de Santander el 19, de Gijón el 20, de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña, Gijón y Santander.

### Línea a Puerto Rico, Cuba, Venezuela-Colombia y Pacífico.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 10, de Valencia el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Sabanilla, Colón, y por el Canal de Panamá para Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

### Línea a Filipinas y puertos de China y Japón.

Siete expediciones al año, saliendo los buques de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoor, Manila, Hong-Kong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama.

### Línea a la Argentina.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 4, de Málaga el 6 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Coincidiendo con la salida de dicho vapor, llega a Cádiz otro, que sale de Bilbao y Santander el día último de cada mes, de Coruña el día 1, de Villagarcía el 2 y de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

### Línea a Nueva York, Cuba y Méjico.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 25, de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 para Nueva York, Habana y Veracruz.

### Línea a Fernando Póo.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 15 para Valencia, Alicante, Cádiz, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Este servicio tiene enlance en Cádiz con otro vapor de la Compañía que admite carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

## AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los viajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones marítimas.

## SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidas por líneas regulares, que le permiten admitir pasajeros y carga para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown.—Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelandia.—Ilo Ilo, Cebu, Port-Arthur y Vladivostok. Nueva Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec, y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América, en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California, Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

## SERVICIOS COMERCIALES

La sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los muestrarios que se sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

# SOCIEDAD ANONIMA Etablissements LEFLAIVE

La Chaléassière, SAINT-ETIENNE

TALLERES:

à la Chaléassière, SAINT-ETIENNE

à la Bleuse-Borne, pres d'ANZIN

à Basse-Yutz, pres de THIONVILLE

Grandes talleres de construcciones mecánicas.—Compresores de aire, fijos y móviles.—Calderas multibulares.—Máquinas de vapor.—Motores de gas.—Turbinas hidráulicas, tipo Vevey-Chaléassière.—Instalaciones completas de minas, lavado y aglomerado de carbones.—Aparatos de elevación y transporte, molineras, hornos (para cemento y para yeso).—Armaduras.—Instalaciones completas de fundiciones y Altos hornos.—Trabajos hidráulicos.—Laminadores.—Máquinas herramientas

F. Duand, ingeniero. - Apartado 176, SEVILLA

Dirección telegráfica: Chaléassière - Sevilla

# Azopardo y Compañía

CADIZ

Consignaciones

::: Aduanas :::

::: Embarques :::

# Academia Serrate

Especial de preparación para el CUERPO DE CORREOS

Preparación para oposiciones a Registros, Judicatura, Abogados del Estado, Cuerpos Jurídicos, Notarías, Secretarías Judiciales, Hacienda, Interventores del Estado en Ferrocarriles, Maestros Nacionales, Correos, Telégrafos, Comercio, Poesía, Estadística, etc.

Estudios de la carrera de Abogado y los del Bachillerato :: Magnífico internado :: Consultas y correspondencia al director don TOMÁS SERRATE, abogado y jefe de Correo.

San Bernardo, núm. 1, principal

MADRID



**"SMITH PREMIER"**  
Nº 60  
CAMPEON DE RESISTENCIA  
GARANTIZADA 10 AÑOS  
A. PERIQUET Y CIA  
EXPOSICION C. DE GRACIA Nº 16 - APARTADO 44 MADRID.

# VICTOR SARASQUETA

Manufactura Mecánica Eibarresa

Escopetas finas de caza y tiro de pichón.--EIBAR (Guipúzcoa-España)